



**Rotary**  **第2760地区**  
**犬山ロータリークラブ**

■会長：岡田 雅隆  
■幹事：福富 孝弘  
■会報委員長：宇佐美 芳樹

事務所／〒484-0061 犬山市大字前原字橋爪山 1-4 犬山カンツリー倶楽部内  
電話／0568-61-5219 F A X／0568-61-5523  
U RL／http://www.inuyama-rc.org/ e-mail／info@inuyama-rc.org  
例会場／〒484-0061 犬山市大字前原字橋爪山 1-4 犬山カンツリー倶楽部  
電話／0568-61-2281 毎週火曜日／12：30～13：30

## 第2835回 例会 (R3. 1. 9 土 晴れ ※)

点 鐘 岡田 雅隆会長

R . S 君が代 奉仕の理想 四つのテスト(※ご静聴)

幹事報告 福富 孝弘幹事

1) 下記クラブは法定休日又は定款による休会又は  
クラブ都合により(メーキャップ受付なし)です

クラブ名	例会日(曜)	クラブ名	例会日(曜)
犬 山	1月12日(火)	江 南	1月14日(木)
瀬 戸 北	1月12日(火)	春 日 井	1月15日(金)
岩 倉	1月12日(火)	岩 倉	1月19日(火)
愛知長久手	1月12日(火)	瀬 戸 北	1月26日(火)
瀬 戸	1月13日(水)	岩 倉	1月26日(火)
小 牧	1月13日(水)	名古屋城北	1月26日(火)

下記クラブは例会変更です

クラブ名	例会日(曜)	場所(変更理由)
可 児	1月14日(木)	(新年) <b>取 消</b>

☆2021年1月ロータリーレート 1ドル=104円

☆下期会費納入のお願い

☆名古屋空港ロータリークラブ 例会場・事務局移転のお知らせ  
(1月6日より)

【例会場】名古屋マリオットアソシアホテル  
〒450-6002 名古屋市中村区名駅 1-1-4  
【事務局】〒450-0002 名古屋市中村区名駅 3-11-13  
レジデンス鈴木 1101  
TEL ; 052-446-6811 / FAX ; 052-446-6812

☆常滑ロータリークラブ 例会場・事務局移転のお知らせ  
(1月8日より)

とこなめ焼卸団地協同組合 2階  
住所：〒479-0003 常滑市金山字上砂原 99  
TEL ; 0569-84-0303 / FAX ; 0569-84-0304

☆知多ロータリークラブ 終結のお知らせ  
2020年12月14日をもって知多RC終結の連絡有

出席報告(保浦博志委員長)

出席率 100% 会員 52名 (\*出席率は紙面での報告のみ)

祝 福(鈴木一成委員長)

おめでとうございます!!

会員誕生日	朱宮 新治君	1月 2 日
会員誕生日	梅田 佳和君	1月 8 日
会員誕生日	近藤 斉宏君	1月 9 日
会員誕生日	小川 嘉吉君	1月20 日
在籍35年	朱宮 新治君	1月 7 日
在籍32年	近藤 斉宏君	1月24 日
皆出席2年	伊藤 和幸君	1月 5 日

御夫人誕生日

奥村正幸君夫人 厚子様 1月 2日(結婚記念日 6/8)  
野村憲治君夫人 伸子様 1月 5日(結婚記念日 3/23)  
伊藤和幸君夫人 さち子様 1月19日(結婚記念日 1/28)



☆☆ お誕生日・皆出席 おめでとうございます! ☆☆☆

ニコボックス (大島匡博委員長)

岡田雅隆君 あけましておめでとうございます。皆様のお元気な姿に一同安堵しております。コロナ終息は道遠しようですが、歴史を振り返れば、終息しないパンデミックはかつてありません。その都度必ず乗り越えて、更に新しい時代を切り開く叡智を身に付けてきました。今は大変な状況ですが、終息に向かって明るく前向きにこの難局を乗り越えたいものです。本日松平副会長の新春卓話です。大いに期待してご拝聴下さい!

(同文にて) 松平實胤君 福富孝弘君 丹羽敬昇君  
松平實胤君 あけましておめでとうございます。せっかくの新年例会ですのに、不幸なことに岡田会長より卓話を仰せつかりました。年末年始が憂鬱でした。緊急事態宣言の発令が待ち遠しかったです。

埴田惣一君 駒沢大学箱根駅伝総合優勝 平成の常勝軍団から令和の常勝軍団へ。ご声援ありがとうございました。

朱宮新治君 在籍 35 年を喜んで！  
 近藤齊宏君 在籍 32 年を喜んで！  
 伊藤和幸君 皆出席 2 年を喜んで！  
 藤井友喜君 新年あけましておめでとうございます。  
 本年もどうぞよろしくお願ひ致します。  
 (同文にて) 原正男君 日比野良太郎君  
 保浦博志君  
 稲垣圭次君 板津英基君 伊藤隆君  
 岩間信夫君 加藤浩一君 兒玉寿君  
 近藤俊也君 間森清二君 小川宏嗣君  
 小川嘉吉君 小川征一君 奥村正幸君  
 大島匡博君 関矢正己君 祖父江寿男君  
 住野龍之介君 鈴木一成君 鈴木敏之君  
 高橋秀治君 梅田佳和君 山根雄司君  
 安田一生君 安田新平君



**会長挨拶 (岡田 雅隆会長)**



みなさま、明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひ申し上げます。

本日は、本来ならば名鉄小牧ホテルにて新年家族例会を企画しておりましたが、新型コロナウイルス感染症の感染拡大により家族例会を中止し、イレギュラーな通常例会に変更させて頂いたにも関わらず、多数の方に本日ご出席賜りましたことに感謝申し上げます。

新型コロナウイルス感染症は、今年に入って治まるどころか拡大の一途にあり、東京 1 都 3 県では緊急事態宣言も発出され、のびきならない局面を迎えています。

愛知県では感染者数も増加傾向になり、緊急事態宣言を発出する手前までできています。本日もギリギリのところまで例会を開催させて頂きました。

今後に向けては、愛知県でも緊急事態宣言が発令されれば休会も止む無しと考えています。現状を考えると非常に強い危機感を持っております。

後半戦も厳しい状況下にあると思いますが、頑張つて努めてまいりますので応援の程お願ひ申し上げます。

本日は、この卓話を松平副会長にご無理を申し上げ、新春に相応しいお話を頂く予定であります。どうぞご静聴下さい。



**その他委員会報告**

**◎社会奉仕委員会 (稲垣圭次委員長)**

= 地区補助金事業「国語力向上セミナー」のご案内 =  
 日時：2021 年 2 月 13 日(火) (※2 月 9 日(火)例会変更)  
 13：15～16：00 (例会 13：15～/講演 14：00～)  
 場所：犬山市南部公民館

2 月 9 日(火)の例会を 2 月 13 日(土)に変更しまして、地区補助金事業「国語力向上セミナー」と致しまして犬山南部公民館講堂にて記念講演をさせて頂く事になりました。

赤木かん子さんをお招きしての講演でございますが犬山市教育委員会との共同でさせて頂く事になります。本日皆様におかれましてはクリアファイルの中に案内を 10 部ずつ刷ってありますので皆様お知り合いの方に是非ともご参加して頂くようご案内して頂ければと思います

沢山の方に来て頂ければと思いますが、この状況下の為、定員 100 名までとなります。例会終了後に記念講演という事で 13 時 15 分に例会。14 時から記念講演という事で皆様にご参加頂ければと思います。

どうぞよろしくお願ひ致します。

**◎次年度幹事 (藤井 友喜君)**

皆様改めまして新年明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひ致します。

次年度広報よりパスト会長の皆様にご案内をさせて頂きます

先日もご案内させて頂きましたが、1 月 19 日(火)17 時 30 分よりあじかさんにてパスト会長会議を開催させて頂きます。送迎バスをご利用の方は 17 時 10 分に犬山駅東口を出発しますので遅れることの無い様に集合をお願い致します。またその日は先程ご案内したリトルワールドでの職場例会の日であります。何かとバタバタとさせて頂いてまいりますが何卒よろしくお願ひ致します。

また当日は今のコロナ禍環境の中ですので約 1 時間を目処に終了する方向で進めております。

何卒皆様ご理解の程よろしくお願ひ致します。



**卓 話**

**☆副会長 松平 實胤 君**



**1. めでたくもあり、めでたくもなし**

まずもって令和 3 年、あけましておめでとうございます。

昨年は人類を脅かす感染症のパンデミック (世界的大流行) という大変な状況が続き、更に終息どころか拡大の中で、令和 3 年を迎えました。まさに正月気分は全く無く、華やいだ気分にもなれない、そんな意味では【今年の正月は、めでたくもあり、めでたくもなし】というところでしょうか。

実は「めでたくもあり、めでたくもなし」は一体宗純の歌に出てまいります。

【正月は冥土の旅の一里塚めでたくもあり、めでたくもなし】

昔は数え年で年齢を数えておりましたので、日本中の人が、お正月を迎えると全国一斉に歳を取るというシステムでした。殊の外お年寄りには年を取るとは冥土(死)に近くなるということ、「めでたくもなし」ということでしょう。

しかし、この「おめでとう」なる挨拶は、面白いと思います。

誰でも生まれてはじめて聞く言葉はこの「おめでとう」です。生まれたての赤ちゃんには「誕生おめでとう」です。以後、入学式、卒業式、成人式、結婚式、各種表彰式、、、とにかく式という式は全て【おめでとう】です。しかし、唯一例外、式は式でもおめでとうと言わない式があります。お葬式です。結局「おめでとう」というのは、元気にその日、その時を迎えることができた、これは祝うべきこと、壽ぐべきこと、という意味です。

ということで、令和三年このような大変な状況下だから、【めでたくもなし】と言いたいところですが、このような状況下でなお皆さんお正月を元気で迎えることができ、新年例会に出席できたことは間違いなく「めでたいこと」です。ですから改めまして

【皆様、あけましておめでとうございます】

## 2. あたり前のことなんてない

さて、コロナで窮屈な日常生活、社会生活、経済活動を強いられています。私達は一つ大切なことを身につけました。それは「この世に当たり前のことなんてない」ということです。当たり前のように朝起きて、学校に行く、会社に行く。火曜日はロータリーの例会これも当たり前、海外旅行も当たり前でした。しかし、学校に行きたくても学校が休みなると、仕事をしたくても仕事に出られない、ロータリーの例会を開こうにも開けない。海外旅行なんて夢のまた夢、このような状況を迎えて、私達は今「この世に当たり前なんてない。すべてが有り難いこと」と感謝の意識を持てるようになったのではないのでしょうか。

今日このような例会に出られたことは【有り難いこと】だということです。

コロナを機に「一瞬一刻が有り難い」と真剣に受け止められれば、その人の人生は輝いてくるのではありませんか。

## 3. 今焦眉の問題

さて、今焦眉の問題はコロナの終息です。そして、地球の温暖化、気候変動対策です。

「もう待たなれ」の人類存亡の危機です。

この3つの事柄の原因は我々人間です。地球資源の乱開発、自然環境を破壊することで、すみかを追われた動物が人間社会と接触し、動物特有のウイルスが、人間や家畜に感染させる。これから新たなウイルスが次々と登場することでしょう。また自然を破壊することで、地球の温暖化、気候変動がエスカレートします。

私達は子供や孫のため、人類の未来のため、地球の未来のために、この地球が持続可能な状態にせねばなりません。今国連が世界各国と推進しているものがあります。【SDGs】です。2030年までに17の持続可能な開発目標を掲げています。

(貧困や飢えから開放され、健康に暮らす。誰でも教育を受けられ、誰もが平等な社会、気候変動を抑え、海や陸の豊かさを守る等) これからは国境を越え、地球全体を見つめる目、まさにグローバル、ボーダーレスの視野が必要です。

さて、飛行機のパイロットは、地上を走っているときはインサイド・アウトの目で機を操縦するそうです。私達は普通、自分を中心に内側から外側を見えています。ちょうど自動車の運転と同じです。歩行者や対向車に気を配ります。前走者がノロノロしているとイライラします。運転の邪魔ですね。けれども、機が上空に飛び立つと、アウトサイド・インの見方になるそうです。外側から内側を見る、宇宙の方から世界を見るとどこにも邪魔者はありません。世界のすべてが美しく輝いて見えてくるそうです。宇宙から世界を見ると、世界が安穩で、世界中の人々が幸せになってほしいという優しい心になるそうです。

今私達にはこのアウトサイド・インの目が求められているのではないのでしょうか。

## 4. 「密」と「三密」

令和2年の今年の漢字は【密】、流行語大賞は【三密】でした。コロナ感染の予防策として、「密」を避ける、それを小池東京都知事は具体的に「密閉・密集・密接」を避けるようにと訴え、いつしか日常語となりました。

さて、私は真言宗の僧侶です。真言宗はまた真言密教といいます。密教の密が令和2年の漢字でありました。また真言宗を開いた【空海・弘法大師】の教えの中心は【三密】です。

この三密が流行語大賞になったのです。私はとても複雑な気持ちです。そこで、時間がありませんが、少し紹介しておきます。

私達の行為は、身口意の三業です。(身) 体で行う行為、(口) 言葉で表現する行為、(意) 心で思う行為です。業は行為のことですが、行為はやりっぱなしでは終わりません。業という響きに重いものを感じるのは、必ずその後結果あるいは影響力がつかまとうからです。

しかし、行為の時点ではどのような結果、どのような影響力が有るのかわからないという大きな特徴が有るから怖いのです。所詮人間の行為は過ちを含んだ不完全なものです。

仏様の行為は、身口意の三密です。仏様ですから、先程のアウトサイド・インの目で私達をみておられるということです。

では私達が今三密をどう捉えるかといえば、結論「仏様の真似をする」と言うことに尽きます。仏様ならこんな時、どうされるか考えて仏様の真似をすることです。真似をしていくとだんだん仏様らしくなってくる。現今、コロナの感染拡大の状況下、こんな時仏様ならどうされるか考えることが必要ではないのでしょうか。仏様ですから、常に利他、それも忘己利他(己を忘れて他を利する)の行為です。

仏様ならマスクをされるでしょう。手指の消毒も、不要不急の外出も控えられるはず。すべては自分を守るため、実は周りの人々を守るためです。また日常生活、社会生活、経済活動など、窮屈な毎日を送っています。みんなイライラしています。こんなときこそ仏様なら「和顔愛語」でしょうか。



# ご報告

## ○21-22年度 パスト会長会議／第1回理事会

21-22 年度以下会議を時短にて開催いたしました。

- ・1月19日（火）パスト会長会議（於；あじか）



- ・1月26日（土）第1回理事会（於；大 安）

## ○令和3年犬山警察署表彰状

犬山警察署の方より、表彰状を届けていただきましたのでご報告申し上げます。

